
「市長と未来を語らんまい会」

中加積地区の主な提言等と回答 と　き：平成２２年４月２７日（火）　１９：００～２１：００

ところ：中加積公民館（４４人参加）

提言等の項目 主　な　提　言　等 回　　答　　要　　旨

市の将来像、ビジョン
任期４年の中で上田市長はどんなビジョンをもって市政に取り
組まれるのか？市町村合併への対応は？

マニフェストに沿って、市民の皆さんに協力をお願いしながら市
勢の進展に努力したい。現時点では、市町村合併に取り組む
ことは考えていない。

財政改革 昨今の厳しい財政状況の中、財政運営をどう行っていくのか？

国、県とも財政状況は厳しく、本市の財政改革も非常に難しい
面もあるが、まずは借金返済の比率を下げることを念頭に置き
ながら、やるべき事業を選択しつつ適切な財政運営を行ってま
いりたい。

財政健全化条例
具体的にはどういったものか？また時期的にはいつ頃提出の
予定か？

未来の子どもたちに借金を残さないための財政運用の規範を
作るものであり、岐阜県多治見市に職員を派遣するなど先進
事例を参考にしたいと考えている。住民に分かり易い形での財
務情報等の公表をベースとしつつ、財務指標に基づき不要不
急な事業、無駄な支出を未然に防ぐなどの仕組みを構築する
とともに、住民の皆さんに広く知っていただくつもりである。総合
計画とも連携を図る必要があることから、提出時期については
１２月議会を予定している。

道路改良 市道柴常光寺線をぜひ舗装化してほしい。
平成２２年度において、この路線は有金の踏切から有金東台
までの間の測量及び設計を行うこととしている。高柳までの約
２ｋｍの補修等は砕石等で対応したいと考えている。

中学校の部活動

滑川・早月の両中学校の柔道部は、顧問のなり手がいない等
の理由で活動を休止している。小中学校の子どもたちは柔道
をしたくても出来ない状態であり、部活動の再開に向けて県の
スポーツアドバイザーを活用するなどの柔軟な対応を検討して
もらいたい。

各中学校に現況を確認し、早急に対応してまいりたい。

滑川高校の部活動
柔道部がなく、小中学校の柔道経験者はウェイトリフティング
やレスリング競技等に転向せざるを得ない状況である。何らか
の対応をお願いしたい。

県教育委員会や高校とも連携を図りながら、検討してまいりた
い。



提言等の項目 主　な　提　言　等 回　　答　　要　　旨

滑川運動公園
将来的にどうするつもりか？また方向性を決める前に地元に
事前に相談してほしい。初心者でも気軽に使用できるパークゴ
ルフ場の整備を検討してほしい。

地元の皆様に様々なご意見を伺いながらご相談したうえで、将
来像を検討してまいりたい。

地鉄中加積駅舎

上市町の新宮川駅は待合室やトイレがしっかり整備されている
ので、中加積駅でもぜひトイレ等の整備をお願いしたい。また、
すばらしい運動公園があるのでこの際中加積駅を「滑川運動
公園駅」としてはどうか？

ご意見については今後参考にさせていただきたい。

滑川運動公園駐車場

駐車場から球場への出入口看板には「関係者以外立ち入り禁
止」とある。ウォーキングなどで園内を使用する市民に対し文
言が不適切ではないか？球場に隣接する駐車場は常時チェー
ンで封鎖せず開放したらどうか？

早急に現地を確認し改善を図りたい。またご意見については今
後参考にさせていただきたい。

民生委員
民生委員は通常の仕事に加え、社会福祉協議会等の仕事も
任され、業務量が多く、どっちつかずの状態になっている。現
状を知っていただきたい。

関係団体に現況を確認したうえで、ご意見について今後参考
にさせていただきたい。

食育

市長は食育を推進されるようだが、具体的な内容や方向性が
わかりにくい。庁内横断のプロジェクトチームを編成するなどし
て、市民の方だけでなく市外の方にも目に見えてわかるような
形で進められては取り組みも盛り上がるのではないか？

現在、市民健康センターを中心とした庁内協議会において幅
広く議論を行っており、教育、農業、福祉分野の関係団体とも
情報交換を密に行っている。小中学校においては、本年度は
栄養教諭の派遣を受け、学校教育での活動を本格化させる予
定である。
11月にはＮＨＫ「キッズキッチン」の監修者でもある料理研究家
坂本廣子先生をお呼びし、保育士等の指導者を対象とした講
習会や子どもを交えた「キッズキッチン」の開催等の取組みを
予定している。また、取組み結果についても市民の皆様に広く
情報提供を行っていく予定である。ご意見については今後参考
にさせていただきたい。

下水道整備
中加積地区における下水道（農業集落排水）事業の進捗状況
は？

農業集落排水事業で計画しているが、国の政策転換で２月に
採択なしとの連絡があったことから、平成２３～２７年度におい
て汚水処理施設整備交付金事業により整備を進める予定であ
る。



提言等の項目 主　な　提　言　等 回　　答　　要　　旨

早月川上流での開発行為
早月川上流部の魚津市地内において養鶏業者が進出予定と
聞いており、大変不安に思っている。反対姿勢を明確にしてほ
しい。

建設予定地近くには飲料水供給施設もあり、市にとっても大き
な問題であることから、沢崎魚津市長にはその旨を伝えている
ところである。

排水路等維持管理
よりよい住環境の整備のために、農業用水路、田中川、小林
川等の維持管理には地域住民の協力・活用をお願いしたい。

土地改良区の管理河川もあるが、ご意見については今後参考
にさせていただきたい。

コミュニティバス
日中など乗客数があまり多くないので、冬期の中学生の登下
校にコミュニティバスを活用してみてはどうか？

コミュニティバス事業は、実施主体である公共交通会議による
実証実験の途中であり、市内各地区の皆様から利用方法等に
ついて様々なご意見をいただいている。
財源や運転手等の手当てもあり、早急な対応は困難だと思う
が、今回のご要望について検討させていただきたい。

高齢者福祉施策
上田市長は子ども第一主義と仰っているが、ぜひ高齢者にも
配慮のある施策を進めてほしい。子どもが大人をみて地元滑
川で生み育て長く暮らしたいと思える施策を展開してほしい。

ご意見については今後参考にさせていただきたい。

住民懇談会
住民懇談会では各種団体等の代表者らと当局側とのやりとり
が多くなる傾向にあり、地域の一般住民と行政が話し合うよう
な機会をもっと作ってほしい。

ご意見については今後参考にさせていただきたい。

南部小学校周辺排水路

排水路には大量の土砂がたまり、個人でどうにかできる規模で
はない。創立30年記念事業も予定されており、住民総参加で
の清掃、土砂処分等の実施すべきだと思うのでぜひご支援等
をお願いしたい。

すでにお話は伺っており、地域の皆様のご協力もお願いしなが
ら実施に向けて取り組んでまいりたい。


